
CONSEIL DE L’ED TESC DU 11 mars 2016                

Représentants des établissements et des unités de Recherche   SIGNATURE 

François Bon Directeur  Présent 

François Godicheau Directeur Adjoint Présent 

Mohamed Gafsi 
Représentant Dynamiques 

rurales  Excusé, remplacé par M.Pouzenc 

Jean-Pierre Cavaillé Représentant EHESS  Présent 

Philippe Lemistre Représentant CERTOP  Présent 

Sylvie Mouysset Représentant FRAMESPA Présente 

Didier Galop Représentant GEODE Excusé 

Med Kechidi   Représentant LEREPS Présent 

Emmanuel Eveno  Représentant LISST  Présent 

Nicolas Valdeyron  Représentant TRACES Excusé 

Frédéric Bonneaud  Représentant du LRA Présent 

Thibaud Lanfranchi Représentant  EA PLH-Erasme Présent 

Danièle Galliano  Représentante  UMR Agir Présente 

Katia Dago 
Représentante du personnel 

administratif Présente 

   
4 Personnalités extérieures à l’ED relevant de ses domaines scientifiques  

Hugues Kenfack   Représentant CS UT1 Absent 

Jean-Pierre Wolff Représentant CR UT2J Présent 

Philippe Raimbault  Directeur de l'IEP Toulouse  Présent 

Virginie Mahdi Représentante du CNRS Absente 
 

4 Personnalités extérieures issues du monde socio-économique :  

Juliette Malinas  Toulouse Ouest Partenaires  Absente 

Jean-Marie Rigaud  AVAMIP Absent 

Michel Vaginay DRAC  Excusé 

Marie-Pierre Gleyzes  
Représentant du Conseil 
Régional  Absente 

5 Représentants étudiants élus:   

Manon Champier  Présente 

Mathilde Denoel  Présente 

Lars Anderson  Absent 

Geoffroy Labrouche  Présent 

Anaïs Daniau  Présente 
 

2: Invités permanents (sans droit de vote)   

Catherine Bernou gestionnaire de l’ED  Présente 

Myriam Guiraud  Gestionnaire des  formations Absente 

Invités : 

Sébastien MAZOU 

Adriana BLACHE 
 



Ordre du jour du CONSEIL DE L’ED TESC DU 11 mars 2016 :   

 

1- Calendrier et modalités du concours 2016 des CDU : sollicitation des rapporteurs extérieurs et 
modalités de mise en œuvre 

 
2-      Informations générales 
 
3- Discussion sur la mise en place d'une commission des thèses évaluant, au sein de chaque unité, 
toutes les candidatures en doctorat, et non seulement celles déposées en lien avec une candidature 
au CDU. 
 
4- Nouveau cadre réglementaire du Doctorat. 
 
5- Questions diverses : 
 
Evolution du contour des unités, suite à l'intégration de Dynamiques rurales au sein du LISST. 
 
Présentation de l’avancée du projet « carte interactive des doctorants de l’ED TESC » élaborée par les 
Elu(e)s Doctorant(e)s. 
 
Point sur les ateliers de formation (François Godicheau). 
 
Point sur les rencontres jeunes chercheurs des 18 et 19 mai (Elu-e-s Doctorant-e-s). 
 
Demande de rattachement individuel d’Amaia Arrizeleta 
 
 
 
 
 
 
1- Calendrier et modalités du concours 2016 des CDU : 
 

L’année dernière, des rapporteurs ont été sollicités pour évaluer les dossiers de candidature au CDU: 

1 rapporteur interne, membre du Conseil mais n’appartenant pas à l’unité de recherche du futur 

doctorant, et 1 rapporteur externe. Une grille d’évaluation leur avait été fournie sur laquelle ils 

pouvaient s’appuyer pour attribuer une note au dossier (A, B, C…).  

A l’issue d’un tour de table, il  apparait que si la notation s’est avérée problématique, les 

appréciations étaient toujours intéressantes. 

Le Conseil décide donc de conserver la même procédure mais en supprimant la notation. 

Les Directeurs de l’ED rédigeront un texte de cadrage expliquant aux rapporteurs les attentes du 

Conseil et le soumettront aux membres du Conseil d’ici Juin. 

Les unités de recherche peuvent déjà réfléchir à une liste de rapporteurs possibles. 

 



Calendrier : 

L’audition aura lieu le lundi 4 juillet. 

La date limite de retour des dossiers papier et de l’envoi par mail du fichier PDF. à la DED est fixée au 

plus tard au jeudi 23 juin 2016, avant 12h. 

Tout dossier (papier +PDF) incomplet ou reçu après cette date sera déclaré irrecevable. 

Les membres du Conseil se réuniront le 24 juin en fin d’après-midi pour désigner les rapporteurs 

extérieurs et attribuer 2 dossiers aux membres du Conseil. 

Les dossiers seront envoyés le 25 juin aux rapporteurs externes pour avis, attendus pour le samedi 2 

juillet. 

Les unités de recherche peuvent caler leur propre calendrier en fonction du calendrier de l’ED. 

 

2- Informations générales  

Le Directeur de l’ED informe le Conseil de données quantitatives sur l’année 2015/16 :  

405 doctorants sont inscrits au sein de l’ED TESC, 371 à l’UT2J (dont 22 à l’ENSAT), 15 à l’EHESS, 10 à 

l’UT1, 1 à l’INP. 

Il y a une augmentation d’inscriptions en 1ère année : 70 doctorants sont inscrits en 1ère année. 

Il y a eu 63 soutenances en 2015. 

26 abandons ont été enregistrés cette année (chiffre en baisse par rapport à l’année dernière). 

Comme l’ED n’est pas toujours informée des motifs d’abandon, la liste des doctorants concernés est 

distribuée en séance aux membres du Conseil pour le compléter le cas échéant. 

 

3- Discussion sur la mise en place d'une commission des thèses évaluant, au sein de chaque unité, 
toutes les candidatures en doctorat, et non seulement celles déposées en lien avec une candidature 
au CDU. 
 

A l’issue de la discussion, l’idée de collégialité et de décision collective, aussi bien pour les 

inscriptions en 1ère année que pour les cas particuliers de réinscription, paraît intéressante.  

La Direction de l’ED suggère que les unités de recherche mettent ce sujet à l’ordre du jour d’un 

prochain Conseil de Laboratoire et se propose de venir présenter les objectifs de cette commission 

lors de ce Conseil. 

Le Directeur de l’ED propose d’effectuer un bilan des comités de suivi lors d’un prochain Conseil. 

 



4- Nouveau cadre réglementaire du Doctorat. 
 

Une synthèse des élus doctorants a été diffusée et a donné lieu à une motion votée par la 

Commission Recherche. 

Les élus doctorants en font un résumé pour les membres du Conseil. 

Le texte n’est pas définitif et fait encore l’objet de navettes entre les différentes instances car il 

soulève beaucoup d’objections et comporte des vides juridiques. Quoi qu’il en soit, lorsqu’il  sera 

voté, l’établissement devra s’en saisir pour choisir comment l’appliquer. 

 

- Ecole des Docteurs de Toulouse 

Le Directeur de l’ED informe le Conseil des tensions qui existent actuellement entre l’UT1, les autres 

établissements du site et l’EDT. L’UT1 exige en particulier un règlement intérieur de l’EDT et une 

direction tournante et agite la menace d’une sortie des 3 ED de l’UT1 de l’EDT. 

 
5- Questions diverses : 
 
 

- Evolution du contour des unités, suite à l'intégration de Dynamiques rurales au sein du LISST. 
 

L’intégration de l’unité Dynamiques Rurales au sein du LISST a des conséquences sur l’attribution des  

CDU et sur sa représentation au sein du Conseil de l’ED TESC. 

L’année dernière, le LISST présentait 3 candidats au CDU (comme FRAMESPA) et Dynamiques Rurales 

2.  Et actuellement chacune de ces unités a un représentant au sein du Conseil de l’ED TESC comme il 

est de règle. 

Le Conseil doit réfléchir et prendre une décision pour 2016 en fonction de la nouvelle configuration. 

Pour ce qui est des CDU, le Directeur de l’ED rappelle les critères retenus l’année dernière et propose 

de fournir aux membres du Conseil un état statistique du nombre de doctorants par unité et de 

l’évolution de ces effectifs au cours du dernier contrat. Il étudiera également les possibilités de 

présentation de candidats en fonction du choix de seuil que devra décider le Conseil (seuil retenu 

l’année dernière : 1 candidat pour 30 inscrits) lors de la prochaine séance. 

La question d’un système de lissage et d’un nombre plancher de candidats pour les petites unités 

pourra également être examinée lors du prochain Conseil. 

En ce qui concerne la représentation au sein du Conseil pour l’année prochaine (la composition 

actuelle est maintenue pour cette année universitaire), le Directeur de l’ED rappelle qu’une Unité de 

Recherche ne peut être représentée que par 1 seul représentant au sein du Conseil et propose que le 

représentant de l’équipe Dynamiques Rurales bénéficie du statut de membre invité permanent, sans 

droit de vote (ceci, à compter de la rentrée 2016). 



La Direction de l’ED demande aux Directeurs d’Unités de lui envoyer la liste actualisée de leurs 

membres titulaires, avec leur statut (MCF, HDR…) à partir des listes qu’ils avaient établies pour 

l’HCERES.  

- Présentation de l’avancée du projet « carte interactive des doctorants de l’ED TESC » 
élaborée par les Elu(e)s Doctorant(e)s. 

 

Cette initiative a vu le jour après les journées d’études des doctorants de l’ED TESC en 2015 : 

l’objectif était de mettre en relation des doctorants travaillant sur des terrains ou thématiques 

similaires afin de créer des synergies disciplinaires ou des réseaux logistiques. 

Les doctorants présentent leur projet au Conseil et précisent que le Responsable du Master Sigma  a 

proposé cette mission à ses étudiants de M2 en fonction du cahier des charges défini par les 

doctorants.  

Les membres du Conseil remercient les doctorants et les félicitent pour ce très bel outil. 

Ils leur recommandent de le présenter au Service International de l’EDT, à la Commission Recherche 

et au service Valorisation de l’UT2J et à la Maison de la Valorisation de la Recherche de l’EDT pour 

s’assurer de la protection juridique de cette application. 

Le Directeur de l’ED propose de faire un point d’étape lors du prochain Conseil et de prévoir un 

Conseil consacré à ce projet,  d’ici l’hiver prochain.  

- Point sur les ateliers de formation (François Godicheau). 
 
M. Godicheau distribue la liste des formations de l’Ecole Doctorale multidisciplinaire de Bordeaux, au 
sein de laquelle il organisait l’offre de formation, aux membres du Conseil pour qu’ils en prennent 
connaissance. Il propose que l’ED mette en place l’année prochaine 1 atelier interdisciplinaire qu’il 
pourrait animer lui-même avec 1 enseignant d’une autre discipline.  
Il propose également de mettre en place 1 atelier de lecture et 1 atelier doctorant pour tester ce 
nouveau type de formation. 
 

- Point sur les rencontres jeunes chercheurs des 18 et 19 mai (Elu-e-s Doctorant-e-s). 
 

Les élus doctorants ont besoin de la mobilisation des Unités de Recherche pour l’organisation de ces 

journées et les sollicitent pour  qu’elles leur envoient le nom de leur représentant en tant que 

discutant (d’ici 1 semaine). 

Compte-tenu du gros succès de l’appel à candidature (18 propositions de communication ont été 

reçues), les doctorants ont dû rajouter 1 journée.  

- Demande de rattachement individuel d’Amaia Arrizeleta. 
 
Cet encadrante était rattachée auparavant à Framespa, et donc à l’ED TESC. Elle est maintenant 

rattachée à CEIIBA, unité de recherche rattachée à l’ED Allph@ et demande son rattachement 

individuel à l’ED TESC pour pouvoir continuer à y encadrer des thèses. 



Faute de temps et de certains éléments, le Conseil décide de surseoir à cette décision et d’y revenir 

lors du prochain Conseil. 

 

La séance est levée à 13H. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


